

## Llamado de atención a Estados Unidos

**DE SANTIAGO:** *Recado a Norteamérica* es el título de un reciente libro publicado por el periodista Arturo Gallo Madariaga, quien es autor de otros ensayos producto de sus inquietudes por los problemas nacionales e internacionales.

En su nueva obra, que es un reportaje internacional, enfoca la elección presidencial de los Estados Unidos, y según su autor "no tiene otra proyección que la de informar al pueblo de los Estados Unidos de Norteamérica, a su Gobierno, y a sus políticos, de la delicada situación que les involucra por el liderato que ejercen sobre el resto de las naciones del mundo".

Es la primera vez que en Chile se publica un libro sobre un acontecimiento político que ya está en marcha en el país del norte, y donde el autor subraya que dicha elección, que se realizará en noviembre de este año, "como otras de cualquier tipo que vendrán en el futuro, estará comprometida con la realidad internacional".

Luego el periodista chileno, quien tiene una larga trayectoria en los medios de comunicación del país, puntualiza que, por lo que ha estado ocurriendo, "a este nivel, esta realidad inquietante lleva una profunda orientación izquierdizante, por no decir definitivamente marxista, de innegable peligro para la estabilidad interna y externa de los Estados Unidos".

Es por ello que, frente a este panorama, exige a cada uno de los norteamericanos, despertar del letargo, propio de la comodidad y la prosperidad a la que están acostumbrados, como única forma de conservarla.

### INTERROGANTES

Señala que la actual campaña presidencial, saturada de un diálogo de chismes, de rumores, de calumnias y de acusaciones reciprocas, "no es la más adecuada para el momento histórico que la nación norteamericana emplea a vivir a la sombra de un gigante, que ya ha tomado la economía de un monstruo, la Unión Soviética".

A renglón seguido destaca que "el pueblo norteamericano pareciera no reaccionar y sigue indiferente al fenómeno que ya emplea a socavar los cimientos de su patria".

El periodista Gallo Madariaga, quien en el preámbulo de su obra

señala que "hay realidades que no se pueden callar", plantea en este "recado" varias interrogantes. Dice: ¿Qué importancia tiene el hecho de que el actual mandatario Jimmy Carter haya sufrido los efectos de su permanencia en la Casa Blanca; que esté más viejo, menos ágil, etc.? Y si esto fuera importante, ¿cuál es la razón de su postulación?

¿Qué importancia tiene que Ronald Reagan se postule con sus 68 años de edad; que sea reaccionario, que esté imitando a Goldwater y que sea contrapuesto a McGovern, "cuando el hombre —a lo mejor— está bien intencionado y es el más centrado en sus propósitos y objetivos de gobierno?".

Más adelante señala el autor que,



mientras los políticos norteamericanos se agitan y contorsionan ante la posibilidad de un nuevo presidente, el pueblo mismo sigue indiferente. Aquí subraya que tal actitud es peligrosa, "si se sabe que en esta elección se juega algo más que el propio Gobierno de su país: su propia seguridad y la del mundo occidental".

"Este libro", anota su autor, "aunque pequeño, no tiene solamente una intención, ni un objetivo político definido, como podría calificarse por su franca tendencia republicana, sino el sano propósito de entregar, al pueblo de los Estados Unidos, antecedentes y elementos de juicio, a lo mejor inadvertidos por

descuido o simplemente negligencia de sus servicios de seguridad, observados y analizados por una persona ajena a los Estados Unidos.

En su análisis, recalca que los Estados Unidos, a nivel de sus diferentes gobiernos, ha ignorado siempre esta parte del Continente. Empero, subraya que es importante que se sepa que, "a la fecha, es la única región del mundo aún no contaminada con el potencial bélico de la URSS".

### ENEMIGO ÚNICO

Analizando los hechos concretos, el periodista Arturo Gallo señala que "la Unión Soviética sabe que, en la actualidad, su único gran enemigo son los Estados Unidos de Norteamérica y porque lo sabe, toda la planificación de su estrategia se concreta en los planes económicos, financieros, culturales, sociales y de organismos internacionales, etc. Sin embargo, el más grave, y peligroso, es el que corresponde a la geopolítica, sobre cuyo todo descansan intenciones y ambiciones".

Más adelante, denuncia que los rusos han considerado siempre, como recurso necesario y vital, los dos extremos del mundo: el Ártico y la Antártica, "en cuyas regiones sus actividades son constantes y desconocidas". Y agrega que llama la atención "la proliferación de naves pesqueras y frigoríficas que navegan por sus latitudes".

Termina este ensayo indicándose que el 4 de noviembre de 1980, el enfrentamiento por conquistar la presidencia de los Estados Unidos concentrará "a tres hombres: Jimmy Carter, del Partido Demócrata, que va tras una reelección; Ronald Reagan, del Partido Republicano, que espera, con su programa y sus propósitos, reivindicar a su patria todas las ofertas de que ha sido objeto en el plano internacional. Hay un tercer hombre que por sus rasgos, antecedentes e inverosímil costumbre de jugar a independiente, no debe ser tomado en cuenta por los electores. Este hombre es John Anderson, tan buena persona como Jimmy Carter; pero es el caso que para gobernar al país más poderoso del mundo no se necesita este tipo de persona".

Arturo Gallo, en su libro, expresa su simpatía por Reagan, precisando que el pueblo norteamericano "debe decidir su apoyo", porque es "el único con solvencia y jerarquía para tomar en sus manos las altas responsabilidades de conducir a su pueblo". ■

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

1980

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Llamado de atención a Estados Unidos. [artículo]. il.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)

Mapa